

UNA LEY QUE SE HACE SENTIR

El comerciante inescrupuloso no podría abusar en la forma descarada de hoy.-Una ley que señale los precios de los artículos de consumo

Sabido es que nuestro pródigio Chile, se presta para que cén de una bachicha y se suelte a cualquier aventurero, arrojando de otros países, por el haber o las leyes fijas aquí su residencia; y a poco hagan su den \$ 1.00 por el mismo artículo. Total, que si se recorren diversos almacenes se encuentra con diferentes precios; unos caros otros bajos...

Para qué detenerse a hacer la historia de estos emigrados sin más equipaje, que su firme voluntad de hacerse ricos y soñar con el retorno se unió no lejano, al sueño que los vio nacer y que les negó el sustento... Empesará de lleno la asunto que me preocupa:

En otros pueblos de Europa tanque son gobernados por gobiernos monárquicos, no son caras de leyes que bien podrían ser imitadas por los plásticos republicanos que carecen de ellas.

Estas naciones tienen leyes prohibitivas y que fijan los precios, según los cuales deben reírse los comerciantes de productos destinados al consumo de sus pueblos.

Allí, se señalan los precios según los cuales deben expenderse: el pan, los frájoles, las verduras, la carne, etc., ningún comerciante puede vender más caros estos productos, pues se expone a pagar una fuerte multa por tal irregulalidad.

En cambio, para los artículos que no son de estricta necesidad, como ser: los licores finos, las pastas, y en general todas las golosinas, quedan vendidas a los precios que más les agrade.

Como es natural, los gobiernos han sido pravisores, pues lo que el estrictamente necesario tiene un precio fijo; pero lo accesorio gosa de franquicias para ser expendido de la manera que pueda lograrse.

Nosotros, podríamos seguir esta misma conducta; hacer que nuestros gobiernos dicieran una ley en este sentido.

A terminarán los innumerables abusos de los comerciantes inescrupulosos, que sin robo ni de vergüenza, esquilman al pueblo de la manera que quieran.

Va uno a comprar al alumno Chile, se presta para que cén de una bachicha y se suelte a cualquier aventurero, arrojando de otros países, por el haber o las leyes fijas aquí su residencia; y a poco hagan su den \$ 1.00 por el mismo artículo. Total, que si se recorren diversos almacenes se encuentra con diferentes precios; unos caros otros bajos...

Para qué decir nada de las paquerías de los chicos... sin más equipaje, que su firme voluntad de hacerse ricos y soñar con el retorno se unió no lejano, al sueño que los vio nacer y que les negó el sustento... Empesará de lleno la asunto que me preocupa:

Ido me libre de caer en manos de estos bichos! Entró U.I. en una paquería, con la mente desesperada y salió cielo santo como un ídolo... creyendo que traía críticas de seda... y trae... un raro...

Y tampoco hay una ley que ponga coto a tanta usura. Si que es la traga... se la traga, No hay más!

Con una ley, en el sentido de poner estajo a estos miserables.

Cuando disminuiría la ola de inmigrantes que llegan a nuestras playas sedientos de oro... y que en cambio sólo nos traen miserias y enfermedades!

Basta ya de esta avalancha de zánganos que nos llegan de Europa; en forma de lluvia y que luego, amparados por las leyes de este Chile generoso, amontonan colosal fortuna, que más tarde van a parar a otros países más ricos que el nuestro.

Tú me la pides la honestidad que dictan las leyes.

TRIMAL-NAICK.

PARA EL QUE LEA

Socialismo es la lucha que ilumina el cerebro de los individuos, el socialismo da energía para desvivar los perjuicios y prejuicios del régimen actual.

El socialismo hace desaparecer el egoísmo que es uno de los males más arraigados en las masas productoras y la causa de nuestra apatía. ¿Quiénes combaten el socialismo?

La clase parasitaria, los ignorantes, los zánganos, los egoístas y los herejías.

LECCIONES SOBRE SOCIALISMO

TODOS SOMOS SOCIALISTAS

II

El Socialismo, late en el alma de todos los humanos así como el embrion en toda criatura.

Como la simiente sólo necesita esta doctrina el momento oportuno para ser fecunda impregnando una alma. Sólo rechazan el socialismo los estúpidamente egoístas que no alcanzan a comprender sus bondades o los que sólo lo conocen a través de la prensa mercenaria sostenida para calamariario.

El Socialismo es más que una Doctrina Política; es el resultado a que ha llegado el saber humano en sus anhelos por éste matizar la vida social e intelectual a fin de conseguir el mayor bienestar para la especie humana.

La doctrina socialista rechaza la actual estructura de la sociedad humana porque ella no sirve a los fines para que es fúe creada.

Aunque en puraza de ver-

dad resulta una monstruosa bestia llamar Sociedad de este conglomerado antropomórfico que se atropela sin consideración en el camino de son seguir el pan, y se engaña y ultraja con un refinamiento a que no llega ningún animal.

Ninguna doctrina, ni aún el Cristianismo, ha hecho en el mismo lapso de tiempo los progresos que el Socialismo que digo en la décima parte

Empesó a tomar esta doctrina en los años de 1835 con Fourier y Saint Simon para ser apreciada científicamente por Marx y Engels en 1848, y hoy si no cumplir un siglo es tan popular que en Europa y parte de América, hace reunión a todos los partidos burgueses unidos, y si no tienen de su parte el capital, el oficio, es decir, la tiranía económica o la fuerza ya los hubieron creído.

ANSEL FERNANDEZ

IMPRESIONES

LA ÚLTIMA HUELGA DE BELLA-VISTA

El reciente triunfo obtenido por los camaradas de Bella-Vista merece comentario en las columnas de su periódico obrero, noticia te revolucionario, como lo es "La Chipa".

Ante todo, hay que declarar que la testardería de un soberbio capitalista fue vencida por la valentía y disciplina que en todo momento invadió los nobles corazones de los peleadores y combatió durante los 26 días que duró la huelga;

el primer paso hacia el triunfo. Pero, bá aquí, que de improviso al señor Jerónimo un señor austriaco que bien poco estimaba los trabajadores y si muchos lo detestaba algo que él no es el autorizado para solucionar algunas peticiones al propietario, el cual actualmente realiza un viaje de placer por Alemania.

Naturalmente, esto contrariaba el espíritu conciliatorio que demostraban los trabajadores; y ante esta negativa no había otra medida que tomar que dejar la huelga... pacientemente.

En estas circunstancias se obtuvieron varias mejoras para los obreros y obreras mediante la solidaridad reinante en la organización obrera y el entusiasmo sostenido por los huelguistas; con este se daba